
平成25年2月　第2回教育委員会　議事録

開催日時 平成25年2月15日（金）

午後１時30分～午後5時

開催場所　 南部町公民館「富有まんてんホール」

出席委員 毎川委員長、佐藤委員、細田委員、永江教育長

説明員 中前教育次長、野口総務・学校教育課長

書記 橋田学校教育室主幹

欠席委員 野口委員

【開会　午後１時３０分】

【１．互礼・開会】

【２．あいさつ】

委員長 　開会挨拶

【３．会期の決定】

委員長 　会期を午後４時３０分までとする。

【４．非公開案件の決定】

委員長 　非公開案件の決定　　

８．報告Ⅱ、９．議事Ⅱ

【５．報告Ⅰ】　

教育次長

教育次長 ②事務局関係報告

・平成２５年度南部町小中学校ＰＴＡ連絡協議会要望に係る回答について

別添資料（Ｐ１～１２）のとおり

・平成２５年度南部町地域振興協議会行政要望（教育委員会関係）に係る回答について

別添資料（Ｐ１３～１６）のとおり

・日本共産党南部町議員団２０１３年度予算編成にあたっての要求書（教育委員会関係）

　に係る回答について

別添資料（Ｐ１７～１９）のとおり

・南部町外国語指導助手業務委託業者の決定について

別添資料（Ｐ２０）のとおり

・南部町給食センター調理等業務委託業者の決定について

当日配布資料のとおり

①月例報告
議案資料（Ｐ１）のとおり

１）教育長報告　
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教育次長

なし

教育次長 ④人権・社会教育関係

・平成２４年度社会教育事業の実施概要について

当日配布資料のとおり

教育次長 ⑤その他

なし

委員長 ①から⑤までの報告について、質疑はないか。

委員 PTA要望について、金管バンドの楽器修繕費の要望が西伯小しかないのは

なぜか。楽器は消耗品なので必要と思うが、他の学校はどうか。

教育次長 西伯小は活動の規模や実績が他校と比較し突出しているため、とりわけ特化した

要望となっていると理解している。

他校も金管バンドに係る予算は教育振興費として予算措置をしているが、特に要求は

なし。

委員 給食センター業務委託プロポーザルに委員として参加したが、審査対象事業者の質は

かなりレベルの高い努力をされていると感じた。

PTA要望の小学生への自転車ヘルメット補助の要望については、単Pでも意見が出るが

保護者の努力義務であるので、事務局のされた回答はよいと思う。

教育次長 メフォスは非常に厳しい基準をクリアしている。

ヘルメット補助は、中学生への通学に係る補助とは意味合いが違う。

【６．専決処分】　

教育次長 第２号「平成２４年度教育委員会関係２月補正予算」について

（議案資料P６により説明）

委員長 第２号について質疑はないか。

委員 ～異議なし～

委員長 承認とする。

【７．議事　Ⅰ】

教育次長 議案第1号「平成24年度教育委員会関係3月補正予算」について

（議案資料Ｐ７～８により説明）

委員長 第1号について質疑はないか。

委員 バスの借上料減額の理由はなにか。

教育次長 大会や校外活動の時期が重なるため、最も高額な予算を準備していたが、実際には

町内業者の利用等により、このような結果となった。

委員長 第1号について異議はないか。

委員 ～異議なし～

委員長 では、第1号「平成24年度教育委員会関係3月補正予算」については承認とする。

教育次長 議案第2号「平成25年度教育委員会関係当初予算」について

（議案資料Ｐ９～１１、及び別添資料Ｐ２１～３２により説明）

一般予算に対し教育費の割合は、平成24年度は約8.1％、平成25年度も同割合である。

③総務・学校教育関係
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平成25年度の特長は、「平成24年度と比べ少人数学級実施にかかる費用の減額」

「南部中学校屋根の改修工事」、「会見小学校芝生化着手」、「人的体制の強化」である。

当初予算要求にかかり、教育委員と町長との意見交換会で主に要望した内容について、

要求結果、予算化が不可となったものは、「コミュニティスクール応援基金」、「学力向上

に係る各学校の取り組みへの補助」のみである。あとは可という結果であった。

それから、新規事業として、文部科学省による「家庭教育支援員配置事業」が新たに

盛り込まれるよう予算化している。国、県、町がそれぞれ1/3ずつ負担し、乳幼児期

からの一貫した家庭教育支援を行うというもので、1名の支援員配置予算である。

「人的体制の強化」については、①総合型スポーツクラブ設立事務のため現在総務課

の緊急雇用事業で雇用している1名を、教育委員会事務局の非常勤として1名配置、

②学校の学習支援員の増員、③祐生出会いの館に現在配置の副館長とパート職員

に加え、新たに学芸員を1名増員配置、④各学校のコミュニティスクール事業の事務

補助職員「ふるさとティーチャー（仮称）」の新規配置、⑤先の家庭教育支援員の配置、

以上である。

委員長 コミュニティスクール補助は、全校配置の予定か。

教育長 予算的には、二小を除く4校の予算要求だが、中学校区毎の2名の配置でもよいと

考えている。

委員長 おおむね、町長との意見交換会を持った意味があったと思う。

委員長 第2号について異議はないか。

委員 ～異議なし～

委員長 では、第2号「平成25年度教育委員会関係当初予算」については承認とする。

教育次長 議案第3号「平成25年度南部町教育委員会スポーツ・文化表彰者」について

（議案資料Ｐ12～17により説明）スポ少、体協から推薦があった者の追加がある。

委員 郡の大会でなく、米子である他の大会参加が理由と聞いている。

委員長 第3号について異議はないか。

委員 ～異議なし～

委員長 では、第3号「平成25年度南部町教育委員会スポーツ・文化表彰者」については

承認とする。

教育長 スポーツ文化表彰の伝達方法だが、学校で伝達表彰してはどうか。

委員長 とりわけ秀でたレベルの者や、高校生以上は町で伝達する必要があるが、小中学校

は学校で伝達してもらう方がほかの子どもの励みにもなるし、とてもよいと思う。

委員 私も学校で伝達してもらうのがよいと思う。賛成する。

教育長 それから、今後、この基準の見直しを早い時期に行うこと、また、成人式の見直しも

も早い時期に委員の皆さんに諮ることが課題と考えている。

【８．報告　Ⅱ】　　非公開

【９．議事　Ⅱ】　　非公開

【１０．協議　Ⅰ】

１）委員提案、報告（委員欠席により別添資料による報告）

①充実の参観に感動（別添資料Ｐ46）

委員長 本人が欠席であるので資料をご覧いただき確認いただきたい。
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２）事務局提案

教育次長 ①小・中学校卒業証書授与式、入学式への出席について

別添資料（Ｐ47）により説明

教育次長 卒業式は次のとおり

○法勝寺中（副町長、議長、教育長、委員）

○南部中（町長、委員長、委員、委員）

○西伯小（町長、議長、委員長、委員）

○会見小（議長、教育長、委員）

○会見第二小（副町長、委員）

教育次長 入学式は次のとおり

○法勝寺中（副町長、議長、教育長、委員）

○南部中（町長、委員長、委員）

○西伯小（副町長、議長、委員長、委員）

○会見小（町長、教育長、委員）

○会見第二小　　新入学児童該当なし

②南部町教育振興計画について

課長 口頭説明

現在の進捗状況は、室長間での内容確認の作業中である。

教育長 ３月定例委員会までの間に委員協議の時間を取りたい。３月１８日午後１時３０分～

教育次長 ③南部町社会教育委員及び公民館運営審議会委員の候補者について

（別添資料Ｐ48～50により説明）

各委員とも思いきった入れ替えを考えた。社会教育、社会体育は実践者の方に、

家庭教育の枠は保護者の数を増やしたい考え。

教育長 社会教育は、新たに振興協議会の枠をとりはらった人選とした。

各振興協議会の内部の話を聴きたいわけではなく、もう少し広い話を

していただけそうな方、新たな人材を発掘したい。

委員 家庭教育の枠が入ってとてもよいと思う。全員受けていただけたら本当に嬉しい。

全体的に年代層も若返り、強力なメンバーになるのではと期待できる。

④南部町スポーツ推進審議会委員の候補者について

（別添資料Ｐ51～52により説明）

教育次長 任期切れをお詫びしたうえでの提案である。

⑤南部町スポーツ推進委員の候補者について

（別添資料Ｐ53～54により説明）

教育次長 旧町時代の体育指導委員に替えて、若い世代へ継承したい考えである。

【１１．協議　Ⅱ】　　なし

【１２．今後の主な予定】

会議日程Ｐ4（当日別添配布資料）で確認

【１３．次回教育委員会開催日について】

１）３月（第３回）臨時教育委員会の開催について

日時　　３月１２日（火）　午後６時～

会場　　南部町役場天萬庁舎

4 ページ



２）３月（第４回）定例教育委員会の開催について

日時　　３月２６日（火）　午後１時30分～

会場　　南部町役場天萬庁舎

【１４．互礼・閉会】　　　午後　　5時　
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